編集室システムU

悪化するだろう。景気 っては経営環境は一層 中小・小規模企業にと いが増え、借入が多い

を冷やすことにならな

る。金利の上昇は利払

企業は厳しい環境にあ も7割の中小・小規模

society&business Tokyo25 journal

上げ、実質賃金が低い 価上昇、求められる賃

大企業は儲かって

okamura.nobuvoshi@gmail.com

日本経済のデフレか

中小・小規模企業の状 らの脱却は。地域経済、

況はどうか。

山下真一都商工会連合会長

商工会に相談を

いか懸念される

いということか。

景気の現状は良くな

銀の利上げで為替、株式市場は大き 京都商工会連合会長でもある山下真 などについて福生市商工会長で、 地域経済、中小・小規模企業の今後 く揺れた。果たして景気は良いのか。 並み伸びた。ただ、8月になって日 を記録した。大企業の賃上げ幅も軒 さんに聞いた。 日経平均もトピックスも過去最高 東

明日への経済インタビュー

(聞き手・岡村信良)

原材料価格の上昇分を も知れない。人件費や るているという範囲か り良くないと見た方が 脱出しているが、あま 価格転嫁できるかだ いい。何とか我慢でき 「すごく悪いからは

入れ減額計画を同時に たことで、追加利上げ 激に円高、株安に振れ も示唆した。ただ、外 場の動向は注視する必 落ち着いた。だが、市 は、年内は無理との観 国為替と株式市場が急 決定した。追加利上げ 測が出て、市場は一旦 り、値上げは言えない」 れ 渉担当者の成績に縛ら で、他社との関係もあ 請けという弱い立場 しても、現場は価格交 格転嫁を認める発言を が、大手のトップが価 ースもあるという。下 認めないというケ

金融政策決定会合で、

「7月31日の日銀の

追加利上げと国債買い

要がある。止まらぬ物 足は進んでいる。 多くの業種で人出不 応し、 り、 保険などに対し、アド

ば倒産もある。人件費 費の上昇分を吸収する れでは人件費や原材料 的には昔と同じだ。こ ている。それでも感覚 には限界がある」 分は少しは認めてくれ 格差が広がり、勝ち 人が集まらなけれ

悲鳴は、地域経済に影 は一層鮮明になる」 がり、勝ち組、 小が苦しむ。格差は広 中小・小規模企業の 「大手が儲かり、中 負け組

導員が会員の相談に対 を落とす。 一商工会では経営指 雇用や労働・社会 経営や資金繰 デジタルトランスフォ ーメーショ ン (DX)、

う姿勢で取り組んでい のを説明できる。事業 ューの中から使えるも 施策や国の施策を紹介 専門家等に直接話も聞 きになれる」 る。相談し、話をする 者に諦めさせないとい ける。補助金など都の だけでも気持ちが前向 たくさんあるメニ

うだ。 が比重を増しているよ 商工会の果たす役割

が戻っている地域もあ

店が出店し、にぎわい

組、負け組は進むのか。

業承継、人手不足、 はぬぐえない。他にも 継続しており不透明感 に加え、従来からの事 産性向上などの問題が 格の高騰や急激な円安 「原油など原材料価 生 だ。

持続可能な開発目標 果敢に立ち向かってい 更するなど環境変化に 用して商品・サービス 発、顧客や販売先を変 商品・新サービスの開 の提供方法の変更、新

バイスを行っている。 となっている」 事業継承は大きな問

などを起業家に紹介し 周辺に連鎖し、新たな げを伸ばしている姿が 頑張る店が出て、売上 てもいる。空き店舗に 探している。空き店舗 商工会も一緒になって ている。引き継ぐ人を 「最重要課題と考え

DXは時代の要請

「積極的にDXを活

同年5月産業構 的だ。人口減少社会が 進む中、行政と力を 合わせ流れを変えた あのまちで働きた

た取り組みも大事と思 激辛フェスのように地 たい。また、羽村市商 る地域を創出していき 思ってもらえる魅力あ 工会青年部が主催する 店を出したい、と

システムがある」

を生み出していく力と

「事業者に寄り添った商工会でありたい」と

■武陽ガス代表取締役社長、一般社団法人 日本ガス協会理事など業界のほか、

会連合会会長、福生市商工会会長

生警察懇話会会長、航空自衛隊横田基地協

力会会長、福生・横田交流クラブ会長な どを務め、西多摩内外で幅広く活躍

を考える有識者会議委員、

2024年4月東京の中小企業振

語る山下会長

ございました。

待したい。ありがとう

取り組みに大いに期

題だ。

携も大切だ。 行政や他の団体との連

た商工会でありたい。

事業者に寄り添っ

起きた乗用車がセンタ

つながりがあり、機能 考えるなど広域的な取 からの出向なので横の り組みも進めたい。各 商工会の職員は連合会 梅線沿線を一体として 五日市線を含め青

う仲間意識の強い団体 だ。一方で議論もし合 体。一緒にやろうとい よ6の27商工会の連合 い、みんなで良いもの 「多摩地域21、 島し

に対して中小・小規模 会などの社会的な課題 (SDGs)、脱炭素社 企業の取り組みが急務 7日、秋の全国交通安

五日市警察署が9月

今年の秋の全国交通

柳で楽し

しく安全指導

通安全協会長は「安協

は7つの支部を基本に

〜30日)に合わせて

自転車利用時のヘルメ 車・特定小型原動機付 安全運動では「自転

ット着用と交通ルール

全運動期間(9月21日

館(あきる野市五日市) 全の集い」を五日市会 が参加した。 市民など400人余り で開催した。関係者や -2024秋の交通安

がると感じる」 の持続的発展へとつな 小規模企業と地域産業 取り組みこそが中小・ 広域的な取り組み、

> した。改めて抱負は。 目が6月からスター

模企業の改善・発達を させたい。中小・小規 繰り返しになるが、経 図るためのDXの推進 経営支援をさらに充実 による生産性向上など 営指導員による伴走型

を強化したい」 の持ち味は 東京都商工会連 合会 実践してほしい」と訴 やりの心で交通安全を を守り、優しさと思い

藤谷弘司五日市交 会場との掛け合いで盛

交通安全の集い

式典あいますの 要全の で交署長 の卒業生でつ でで新曲の「悠 を訴えるを楽団の演奏 で、新曲の「悠 が、エディッ を変異している。 で、新曲の「悠 が、エスト吹 を変異のの変素とでつ 歌い上げショ を締めくく

で交通安全の集い 21 日~秋の全国交通安全運動

く。

長は3月に秋川街道で

連合会長として2期

式典で、千手教一署

げ、啓発活動を行って 遵守の徹底」などを掲

って交通安全の徹底に

市署や行政と協力し合

んでいる。今後も五日

報などの活動に取り組

安全講習会の開催、 春秋の交通安全運動や

さんの歌謡ショ

努めていく」と語った。 橧原村長が出席した。 る野市長、田村みさ子 来賓で中嶋博幸あき の出町長、吉本昂二

通安全教室が行われ、 次いで署員による交

べての人が交通リール る。道路を利用するす まえ、「死亡者数は増 者が死亡した事故をふ ーラインを越え、高齢 加する厳しい状況にあ 国独立記念日の式典で 多摩町の「湖底の故和 摩のご当地ソングで奥 三田りょうさんの歌謡 返る」など笑いも誘い ショーが行われた。多 ながら安全の心得を指 などを披露。「夜目立 通安全なるほど川柳」 歌った「風の旅人」は つ 服着りゃ 10歳若 腹話術で、「五日市交

り上がった。 羽村第一中

学校吹奏楽部